

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
CON SUPLEMENTOS
Semanal: de ciencias literaria y artes y mensual: de modas dibujos y labores
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA TA EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE EXTRANJERO Y ULTRAMAR, 12 PTS. TRIM. PU. TONICO DE SUSCRICION
MADRID, FACTOR, NUM. 7.
AÑO XLII, NUM. 12094

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO
Madrid, Sabado 16 de Mayo de 1891
DE LA NOCHE

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Los anuncios de 1.ª plana, reclamos, etc. *financieras* referen...
Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de la Sociedad General de Anuncios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 céntimos
Por mayor: 90 céntimos 30 números.
OFICINAS FACTOR 7



¿ES V. FOTOGRAFO?

¡NO! ¿POR QUÉ?

Porque con el aparato «EL FOTOGRAFO» todo el mundo sin estudio alguno puede llegar a obtener en poco tiempo, pruebas de retratos y vistas muy satisfactorias, y solo por el fabuloso precio de:

Pesetas 25 Pesetas

Este aparato se compone de:

- 1 Cámara oscura de nogal con foleo de tela, de 18 y 1/2 de desarrollo de este por 15 y 1/2 alto y 11 y 1/2 ancho, con tornillo fijador.
- 1 Objeto de 40 mm.
- 1 Cámara con cristal desdoblado para la mira.
- 1 Cápsula doble para placas a la gelatina bromurada.
- 1 Pequeña placa a la gelatina bromurada.
- 1 Paño negro.
- 1 Cubetas.
- 2 Pizetas de madera para preparar las pruebas.
- 1 Prensa para el tiraje de pruebas positivas.
- 1 Embudo.
- 2 Agitadores.
- 1 Caja papel sensibilizado.
- 1 Paquete cartulinas para pagar las pruebas.
- 1 Paquete papel filtro.
- 3 Hojas papel de colores.
- 1 Frasco oxalato de hierro de polvos.
- 1 Frasco hiposulfito de sosa.
- 1 Frasco alumbre a polvo.
- 1 Frasco hule viraje.
- 1 Tripode de campaña.
- 1 Instruccion muy detallada.

El todo bien embalado y expedido FRANCISCO PORTES hasta la estación por la cantidad de 25 pesetas, reñitiendo dicha cantidad al Director del Depósito Universal de aparatos fotográficos, Calle Fernando VII, n.º 34, Barcelona
Se expide gratis el gran CATÁLOGO ILUSTRADO RELOJERIA Y JOYERIA

RELOJERIA Y JOYERIA

rel. jes ingleses y ginebrinos.
Gran surtido en joyas con brillantes, esmeraldas, rubíes y perlas finas; la casa mejor surtida, la más barata y la que más vende en toda España. Todo montado con oro de ley garantizado bajo factura.
15 - PUERTA DEL SOL - 15

¿Va Ud. á San Isidro SIN UN TARRO DE PUM?

De venta en todos los ultramarinos.

VINOS Blancos BAYO y vinagre de uva. - CERVANTES, 3

El vino y Jarabe de GUINIA ferruginosa de Grimault y C.ª que contiene la quinta real, febrífugo y tónico por excelencia, y el hierro reconstituyente de la sangre, convienen á las jóvenes débiles que padecen de anemia, dolores de estómago, pérdidas, irregularidades, así como á los niños en vías de crecimiento y á los ancianos, pues favorecen la digestión y dan á la sangre su natural vigor.

El remedio más eficaz de cuantos se conocen para combatir el asma, la opresión, el insomnio y el catarro crónico son los Cigarrillos Indios de Grimault

CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy publica la siguiente disposicion:
FOMENTO.—Real orden disponiendo se anuncie a concurso la provision de la cátedra de clinica médica de la facultad de medicina de la Universidad Central.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
Buenos Aires, 15.
(Servicio especial de la Agencia Fabra.)
Cotizacion oficial del oro en el dia de hoy, 390.

Paris, 15.
Los despachos de Tlemcen (Argelia), dicen que aumenta considerablemente la inmensa nube de langosta que cubre todo aquel territorio.
Añádase que los improbos trabajos de los obreros del campo no dan resultado alguno, temiéndose la completa devastacion de todas las cosechas.
Una caravana llegada de Marruecos ha dado cuenta de que durante 32 dias han viajado por enmedio de una densa nube de langosta y que todo el pais está cubierto de dicho insecto.
La caravana marroquí se prepara para pasar nuestra frontera.

Nueva-York, 15.
El periódico *World*, ocupándose del asesinato del subdito inglés Campbell en Venezuela por un funcionario de este pais, dice que venezolanos e ingleses se están armando en sus respectivos territorios y que es inminente un serio conflicto.

Añade que el gobierno colonial inglés ha ordenado al general Rodil, gobernador de la colonia, que mande tropas para el mantenimiento del orden.

Washington, 15.
En el ministerio de Marina se desmienta la noticia de que el buque chileno *Itata* haya naufragado.

Buenos Aires, 15.
El Senado argentino ha rechazado el proyecto, aprobado ya por la Cámara de diputados, disponiendo una informacion sobre la situacion en que se encuentran los Bancos de esta republica.

Nueva York, 15.
El periódico *El Herald* dice que un negociante chileno que acaba de llegar de Santiago, asegura que todos los relatos sobre el estado de los insurrectos chilenos han conseguido numerosas victorias sobre las tropas del gobierno, son completamente falsos, y que han sido preparados por agentes ingleses interesados en propararlos.

El negociante chileno, añade *El Herald*, afirma que los insurrectos chilenos no han ganado ninguna batalla importante.

Berlin, 15.
El dinero se encarece, á consecuencia de la crisis general. El Banco del imperio ha elevado esta tarde el descuento á 4 por 100 y el interés de los préstamos sobre títulos á 4 1/2 y 5 por 100.

Viena, 15.
Segun despachos particulares de Corfu aumenta allí la agitacion.
Han sido incendiadas dos casas de judios y asesinadas nueve personas.
Se ha declarado el estado de sitio y han sido destituidos, por ineptos, el alcalde y el gobernador.

Aden, 15.
Ayer salió de este puerto para Colombo el vapor-correo de la compañía Transatlántica, *Isla de Panay*.

Puerto Rico, 15.
Hoy viernes ha salido con rumbo á Santander el vapor-correo *Montevideo*, de la compañía Transatlántica.

Paris, 15.
El emperador de Rusia ha contestado al presidente de la republica, dándole gracias por su telegrama en que le felicita por haber librado su vida el príncipe heredero del ataque de un fanático.

Bruselas, 15.
Los obreros de la fabrica del gas se han declarado en huelga.
La federacion de los ebanistas ha resuelto declarar la huelga el sábado próximo.

El número de los obreros de las industrias metalúrgicas declarados en huelga ha aumentado. Esta mañana atravesaron la capital en forma de manifestacion, y á pesar de todos los esfuerzos que para evitarlo hizo la policia.
Trece diputados socialistas han dirigido un manifiesto á los obreros de las minas, manifestando que se impone para los mismos el deber de limitar la extraccion de hulla á las cantidades estrictamente necesarias para las industrias francesas, en presencia de las huelgas de Bélgica.

Praga, 15.
Hoy se ha celebrado la solemnísima ceremonia inaugural de nuestra exposicion.

Atenas, 15.
Se observa una leve mejoría en la situacion de Corfú. El gobierno ha adoptado energicas medidas y la poblacion parece un campamento atrincherado. Espérase para muy en breve la total pacificacion.

Venecia, 15.
La ex-emperatriz Eugenia ha marchado á Corfú.

San Petersburgo, 15.
Un vapor ha echado á pique en Dnieper á otra embarcacion que conducia 42 obreros. Diez y nueve de estos perecieron ahogados.

Lisboa, 15.
El ministerio ha presentado la dimision.
El cambio del gabinete no se halla motivado por la solucion de las cuestiones pendientes con Inglaterra, pues esta ha producido impresion excelente y es objeto de elogio por punto general; sino por la irrevocable voluntad del ministro de Hacienda de dejar el poder á causa de las dificultades financieras que se han creado.

Lisboa, 15.
Inmediatamente despues de recibirse ayer la noticia del arreglo con Inglaterra, se adoptaron las medidas oportunas

con el fin de convocar las Cortes para el dia 24, pero aún no ha sido firmado el real decreto de convocatoria.

Lisboa, 15.
Háblase de varias combinaciones para la constitucion del nuevo gabinete, pero nada hay resuelto en definitiva. La opinion más generalizada supone que el señor Bocage quedará al frente del departamento de Negocios extranjeros, para presentar á las Cortes el convenio anglo-portugués.
Hoy se dice que es posible que el conde de San Juanario se encargue de la presidencia, formando un gabinete de conciliacion de progresistas y conservadores.

Lisboa, 15.
La situacion monetaria ha mejorado resueltamente y se espera que mañana no faltará numerario en plata y cobre para el pago de jornales de los obreros.
Se ha aplazado la publicacion del decreto para la emision del papel moneda de 1000 y 500 reis.

Berlin, 15.
El tiro del carruaje del emperador al dirigirse á la fiesta de Flewies, se entredió y los caballos chocaron contra un árbol. La lanza del coche sufrió algun desperfecto. El emperador no recibió daño alguno y pudo continuar el paseo en otro carruaje.

Este año no tendrá lugar la gran recepcion oficial por el cumpleaños de S. M. el rey, á causa de encontrarse en Aranjuez S. M. la reina regente con toda la real familia. Sin embargo, recibirá S. M. de dos y media á tres de la tarde á las personas residentes en aquel real sitio, ó que desde Madrid concurren á felicitarla con tan fausto motivo.
Es del mayor interés, para conocer los propósitos del señor ministro de Guerra con relacion al cambio de armamento de nuestro ejército, la declaracion que hizo en la última sesion del Senado, contestando una pregunta sobre este asunto.
He aquí las palabras del general Azórraga:

«Cuando me encargué del ministerio hallé constituida una comision especial, presidida por un dignísimo general de notoria competencia y de la que forman parte varios jefes no menos entendidos representantes de las diversas armas.
Esta comision se ocupa con asiduidad del asunto que se le ha encomendado. Pero la materia es compleja, hasta el punto de que lleva ya ensayados cerca de sesenta modelos distintos: como nosotros no somos ricos, no podemos proceder con precipitacion en el cambio de armamento, á fin de evitar lo ocurrido en otros paises que, despues de haber adoptado un modelo, se han visto obligados á introducir modificaciones en el armamento elegido. A pesar de todo, la comision que, como he dicho, procede en el desempeño de su deber con grande interés, con reconocida inteligencia y con laudable actividad, tiene ya determinados los dos modelos que hasta ahora considera mejores, y como las experiencias se han hecho con un solo fusil, para ase-

gurarse de que reunen completamente las cualidades inherentes á un arma de guerra se han pedido al extranjero 10 fusiles de cada uno de estos sistemas, dotados con 1000 cartuchos por fusil, para hacer las experiencias en manos de soldados que no tengan el conocimiento y la pericia que poseen los individuos de la comision y los armeros que les han auxiliado.
Hicimos este experimento, que espero no ha de tardar mucho tiempo, porque de los veinte fusiles pedidos diez están en Madrid y los restantes en camino, cuando quede definitivamente resuelto el modelo que se ha de utilizar, el gobierno tiene el pensamiento de adquirir una parte en el extranjero é introducir las reformas necesarias en la fabrica de Oviedo para que esta construya la mayoría de los que sean menester.»

La administracion del Correo Central, nos avisa que á partir del dia de hoy, el tren correo del Tajo que verifica su salida á las 8 y 45 de la noche, queda suprimido. Toda la correspondencia para las estafetas de Illescas, Torrejon, Talavera, Puente del Arzobispo y Orpesa, de la provincia de Toledo; Navalmarilla de la Mata, Trujillo, Plasencia, Cañaverale, Coria, Arroyo y Valencia de Alcántara, de la de Cáceres; y San Vicente de Alcántara, de la de Badajoz, con la dirigida á Portugal, se remitirá por el mismo tren que establece la sociedad de ferrocarriles titulada Gran Central Español, que tiene señalada la hora de salida de la estacion á las 8 y 20 de la mañana, y del Correo central á las 7 y 30.
Los periódicos timbrados y por cajas que tengan que ser conducidos por el expresado tren, han de ser entregados antes de las siete de la mañana en la administracion del Correo Central.

El Boletín Oficial de Madrid ha publicado el anuncio de las conferencias pedagógicas que han de celebrarse en esta corte, y cuyos temas y dias en que han de desarrollarse, adelantamos ya á nuestros lectores hace algun tiempo.

En los ejercicios de oposicion á escuelas vacantes que se verifican estos dias forman tribunal, para las de niños, los señores D. Manuel Maria del Valle, presidente; D. Enrique S. Patizati, D. Eugenio Combarain España, D. Antonio de Borja, D. Antonio Ramos Navarro y don Nicolás Escudero, como vocales, y don Zacarias Valle y Calzada, vocal secretario; y para las de niñas, D. Eduardo Leon y Ortiz, presidente; D. Ricardo Becerro de Bengoa; doña Ulpiana Diaz Lizardi, doña Andrea Avelina Lamas, doña Maria Candelas Garcia y D. Manuel Panero, como vocales, y D. Antonio Santos Garcia, vocal secretario.

El marqués de Cerralbo, acompañado de los Sres. Cervero, conde de Casasola, Mella y otros individuos del carlismo, se proponen visitar á sus correligionarios de varios puntos de Navarra.

El domingo próximo aparecerá el segundo número de la ya popular y solicitada revista *Blanco y Negro*.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. LA DEGRINGOLADE.

—No podreis nunca comprender lo que he sufrido.—murmuró.
—Yo he sufrido tanto como vos, y además venis ahora á torturarme inútilmente. Sed generoso y alejaos.
—No sin antes haberlos hablado.
Entonces se aproximó, y bajando la voz, prosiguió con un acento apasionado en que vibraba su alma entera:
—He venido para hacerlos comprender cual es vuestra respectiva situacion... Por encima de todas las convenciones sociales está el derecho sagrado y el deber de toda criatura humana de defender su vida y su dicha. Nuestro sufrimiento es el rehumano y no debemos bajar la cabeza ante el pudiendo evitarle... Dadme la mano y salgamos para siempre de esta casa maldita... Quieren apoderarse de vos para apoderarse al mismo tiempo de vuestra fortuna... pues bien, abandonad vuestros millones... ¡El dinero!... ¡Acáos, yo le despreciaré nosotros!... Y si le quereis, yo sabré ganar tesoros para vos... ¡Venid!... ¡Si no habeis sido la más falsa y pérdida de las mujeres, venid!
La resignada expresion del rostro de Simona era como la de las victimas que en el circo romano bajo las garras de las fieras, ofrecian á Dios sus torturas.
—Mi destino está para siempre fijado—dijo con voz dulcísima—y nadie puede cambiarlo. Me sacrifico á un interés que juzgo superior á mi vida... No tengais celos, pues no faltará á mis promesas siendo la esposa de otro hombre. Soy la prometida de la muerte y mi lecho nupcial será un ataúd. Un abismo de vergüenza se ha abierto ante mi y mi cuerpo le llenará... Raimundo pareció reflexionar, y hubo un momento de silencio turbado solo por los sollozos de miss Lydia.
—Pues bien—dijo por fin el joven—me iré si consentis en decirme á qué causa sacrada os sacrificáis. Tengo el derecho de saberlo, pues al mismo tiempo que vuestra vida, dais la mía.
—Es un secreto que debo quedar enterrado conmigo!
La cólera volvió á apoderarse de Raimundo.
—Si es esa vuestra última palabra—dijo—ya sé lo que me resta hacer...
—¿Qué?...
—Iré á provocar á vuestro hermano, y él tendrá que darme cuenta de la horrible violencia que os han hecho.
Simona se irguió.
—¡Oh, no hareis eso!
—¡Lo haré tan de veras como hay un Dios en el cielo!... ¡Quién me lo podrá impedir!
—¡Yo!—contestó la joven.
Y cogiendo la mano de Raimundo, la estrechó con una fuerza de que nadie la hubiese creído capaz.
—Yo—repetió—si es que mi voz tiene todavia un eco en vuestro corazón. Yo, que voy, si es preciso, á arrodillarme suplicante á vuestros pies... ¡Ah, Raimundo, no amarguéis mi agonía con ideas horribles de que mi sacrificio será inútil!
El joven no respondió, y al cabo de un momento dijo:
—Por lo menos decidme el nombre del hombre con quien vais á casaros.

—¿Sereis por eso más ó menos desgraciado?—buceó la joven.
—No importa, quiero saberlo...
Casi al mismo tiempo se oyó una voz detrás del joven que dijo:
—La señorita de Maillefert se casa con el conde de Combelaíne.
Raimundo se volvió como si una vibora le hubiese picado en la espalda, y se encontró frente á frente de la duquesa de Maillefert y de su hijo.
Ambos venian de la calle, y al subir la escalera habian oido las voces de Raimundo.
—Eso es una mentira indigna!—dijo el joven.
—Preguntádselo á mi hermana—contestó con frialdad Felipe.
La desgraciada joven habia caído desplomada en una butaca, y sus dientes chocaban unos con otros, al mismo tiempo que su delicado cuerpo se agitaba, sacudido por un temblor nervioso.
Pero Raimundo no veía su tormento ni la tenia compasion, pues su propio dolor le cegaba hasta el punto de no ver el de la joven.
—¡Es cierto lo que dice vuestro hermano!—preguntó con voz ronca.
—Si—dijo la joven con voz apenas inteligible.
Un grito de dolor y de rabia se escapó del pecho de Raimundo, que sintió como si el mundo entero se derrumbase sobre él, y se cogió las sienes con ambas manos, creyendo que iban á estallar.
—Ya lo oyes—dijo con el acento y la mirada de un loco—ya lo oyes, Dios de bondad y de justicia... consiente en ser la mujer de Combelaíne... ¡ella, Simona!
Y cada vez más ciego por la sangre que la ira hacia subir á su cerebro, se adelantó hasta donde estaba Simona, y cogiéndola por la muñeca, la dijo con violencia:
—¿No sabeis quien es ese miserable?...
—Lo sé...—murmuró la desgraciada niña.
—¿Sabeis que fué el asesino de mi padre?
La señorita de Maillefert llevó con angustia las dos manos á su corazón y dijo despues de una breve pausa:
—Lo sé porque vos me lo habeis dicho...
—¿Y os casais con él?...
—¡Sí!...
Raimundo retrocedió horrorizado y contempló á la joven con expresion indefinible. Despues se volvió bruscamente hacia la duquesa y dijo:
—¿Y vos, señora, vais á dar vuestra hija á semejante hombre?...
La duquesa vaciló un momento y despues contestó.
—En casas como la nuestra hay necesidades... razones de estado que son antes que todo. Ya os habrá dicho mi hijo que su sacrificio es completamente voluntario...
—¡Voluntario!...—repetió Raimundo.—¡Voluntario!
La duquesa le interrumpió y dijo con un acento, cuya sinceridad extrajo al joven, á pesar del desorden de su espíritu.
—Os juro que si estuviere en mi poder romper ese matrimonio, lo rompería al instante.

—Decídmelo por lo menos á quien debo el señalado favor que acabais...
—Me llamo Tellier—dijo el hombre de la blusa—y trabajo en el Entrepont...
—Yo me llamo Raimundo Delorge y quisiera...
—¿Qué?... pagar unas copas; es muy justo; pero por desgracia todas las tabernas se han cerrado, como veis, y lo tendremos que dejar para otra vez...
Y el de la blusa se esquivó, dejando á Raimundo irresoluto.
La excitacion popular subia de punto.
Flourens y su partida se habian puesto en marcha y Raimundo echó á andar detrás de ellos.
A su paso las ventanas se abrian, dejando asomar cabezas curiosas...
El pequeño ejército de Flourens, lejos de aumentar disminuía, pues muchos habladores se quedaban discutiendo en las puertas de las casas de donde salian á pedirles noticias.
En Belleville esperaba el periodista encontrar un ejército y solo reunió unos cien hombres mal equipados.
—¡Ah, si viviésemos a mas!—oyó decir á algunas voces á su alrededor.
Entonces tuvo la descabellada idea de ir á buscar al vestuario del teatro de Belleville los fusiles de los comparsas...
Y cuando llegó al escenario pidiendo las armas de los comistas, estaba solo. De todos sus soldados solo le habia seguido un niño de diez y siete años.
Desesperado, volvió á la calle con un revólver en una mano y una espada en la otra, buscando combatientes...
Pero solo encontró á los *sergents de ville*, que acababan de dispersar los últimos grupos.
Y cuando Raimundo volvía lentamente á su casa, en las calles de Paris reinaba ya la mayor tranquilidad.

Y como resultado de sus conclusiones escribió la siguiente carta:
«Si sois el que supongo, si sois... el antiguo asociado del señor Pecheira, haced, en nombre del cielo, de modo que yo pueda veros y hablaros. Os juro por todo lo más sagrado el más profundo secreto... Va en ello mi honor, mi dicha y mi vida.»
Raimundo puso esta ardiente súplica bajo un sobre y despues de haberla lacrado se la confió á la portera de su cuartito de observacion, rogándole que se la entregase á la primera persona que fuese á preguntar por él.
Esta débil esperanza de salvacion le dió los dias siguientes mejor humor y le hizo estar más cariñoso y expansivo con su madre.
La excelente y digna señora, entusiasmada al tener á su hijo junto á ella por tiempo indefinido y quizá para siempre, quiso instalarle con todos las comodidades y lujo que estuviesen á su alcance y encontrando ya para él mezzanine y estrecho su cuartito de estudiante, alquiló un cuarto pequeño de la casa contigua á la suya, y abrió una puerta de comunicacion, quedando así unidos los dos pisos y proporcionando un gran ensanche y desahogo, donde se podian hacer con toda comodidad las nuevas habitaciones que habia de ocupar en adelante aquel hijo querido.
Eran estas un magnífico despacho y una alcoba, las cuales amuebló y decoró la viuda con gran gusto é inusitado lujo, gracias á las maravillas del arte y á los magníficos muebles y objetos de lujo que poseía de la herencia del baron de Glorieux.
Despues mandó trasportar al despacho de su hijo el retrato del general Delorge.
—Este retrato—dijo á Raimundo—te recordará el pasado si algu a vez llegas á olvidar. ¡No, Raimundo no podia olvidar!
Cada dia que pasaba añadia á su odio una gota de hiel y exaltaba sus deseos de venganza.
Con este fin únicamente usó en juego todas las influencias del señor Roberjet para afiliarse á una sociedad secreta que conspiraba para ayudar á la caída del imperio.
Aquella sociedad en que Raimundo entró á formar parte tenia sus sesiones en una casa de la calle de los Cinq Moullins, en Montmarbre, y se titulaba «Sociedad de los Amigos de la Justicia».
«De qué fuerzas disponía en Francia esta sociedad? ¿Con qué elementos contaba?
Raimundo no lo llegó á saber nunca con exactitud; pero lo que no tardó en reconocer fue que sus nuevos amigos no esperaban triunfo tan pronto, y que si llegaba á conseguir lo que deseaba, no lo debería á su vida.
Así es que todos sus pensamientos estaban fijos en aquel desconocido que suponía era Cornevin, y todos los dias, cuando subía á su observatorio de la calle de Grenelle, preguntaba á la portera si habia venido alguien á recoger su carta.
—Nadie,—le respondía esta los cuatro primeros dias.
Pero al quinto, cuando vio aparecer á Raimundo en la portera, exclamó:
—¡Ya ha venido! Raimundo Delorge.»

Contendrá, entre otros trabajos, artículos y poesías de los señores Dr. Theissen, Fernández Bremon, Ricardo Sevilla, Sánchez de Castilla, Luis Tardío y Ossorio y Gallardo, y dibujos de Alcazar, Romea, Pons y Gros.

El Sr. Linares Rivas, presidente de la comisión de actas, propone reunir ésta el lunes próximo, a fin de activar el despacho de las graves aun pendientes.

Ayer, a las nueve de la mañana, una joven de veintinueve años dió a luz una niña en la pradera de San Isidro.

En el despacho de los secretarios del Congreso se reunió ayer tarde la comisión de patronos, dueños de minas y senadores y diputados vizcainos, con objeto de convenir la forma de pedir al gobierno que contribuya a que termine la huelga.

La comisión acordó presentarse hoy al señor ministro de la Gobernación.

Ayer salió para Marmolejo el señor Romero Robledo, acompañado del senador reformista maquis de Nerva. En la estación le despidieron muchos de sus amigos políticos y particulares. El señor Romero regresará a Madrid del 30 al 31 del actual.

El ministro de Fomento, en la interpelección del Sr. Ansaldo sobre reformas de las inspecciones de ferrocarriles, ha mantenido la perfecta legalidad del decreto de marzo, negando en principio el derecho de los reclamantes, salvo lo que los tribunales resuevan sobre casos particulares; y contestando al Sr. Labra ha acentuado su disposición a subsanar en todo lo posible los perjuicios que a los antiguos funcionarios de la inspección administrativa de ferrocarriles haya podido causar aquel decreto, dado dentro de las facultades del gobierno, en vista del mejor servicio y sin ánimo de perjudicar a nadie.

El Sr. Pidal conferenciará hoy con los jefes de las minorías del Congreso para aumentar las horas de sesión.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de su servicio propio durante la noche los siguientes TELEGRAMAS: (EXTRANJERO.)

Bruselas, 15. Continúa la agitación, aun cuando durante la noche última no ocurrió ningún incidente grave, salvo algunas prisiones aisladas hechas en los arrabales.

Durante la mañana la población obrera ha realizado varias manifestaciones que se teme produzcan esta tarde nuevos desórdenes.

La federación del partido obrero se dispone a pedir el sufragio universal. La mayoría de las fábricas están desiertas.

El gobierno ha movido el batallón de la guardia cívica para defender las fábricas y casas de los patronos contra los posibles ataques de los obreros.

Siguen las prisiones y dos agentes de la autoridad están heridos.

Después de varios meetings, los obreros de las industrias metalúrgicas han realizado una manifestación.

Se han declarado en huelga los operarios de la fábrica del gas: esta se halla ocupada por fuerzas de granaderos. Hay paz para esta noche; pero mañana probablemente Bruselas estará a oscuras.

El viaje del rey Leopoldo a Inglaterra se ha aplazado, a causa de la inquietud que le produce la situación.

En Lieja se cree que la huelga minera terminará probablemente el martes próximo.

(NACIONALES) Aranjuez, 15 (5:50 t.). El consejo de ministros, celebrado bajo la presidencia de S. M. la reina, co-

menzó a las dos y media y terminó a las cinco.

El Sr. Cánovas del Castillo dió a conocer a S. M. el alcance que ha tenido la discusión del Mensaje en el Congreso. La votación que le puso término, el programa parlamentario sobre asuntos económicos, la actitud de las minorías y la necesidad de aumentar, de acuerdo con ellas, las horas de sesión en el Congreso, y ex puso a la consideración de la reina las principales causas que han determinado la crisis monetaria, que afecta de modo especial a los mercados de Portugal y Londres.

S. M. la reina se dignó señalar la hora de las dos de la tarde del domingo próximo para recibir en el salón del trono de este real sitio a la comisión del Congreso, encargada de poner en sus manos la contestación de dicha Cámara al discurso de la Corona, a la cual se agregará probablemente alguna representación del Senado para felicitar a S. M. por el cumpleaños del rey D. Alfonso XIII.

S. M. la reina firmó los indultos referidos en mis demás despachos anteriores.

Los reos de muerte indultados son Vicente Gil Toran y Pantaleón González Escarza, condenados por la Audiencia de Barcelona, y Luciano y Carlos Escudé, por la de Teruel.

Quedó aprobado en consejo, y se firmará uno de estos días, el decreto reorganizando la clase de escribanos de actuaciones, en cuya virtud se crearán tantos colegios como Audiencias territoriales existan.

Firmáronse también los decretos concediendo la gran cruz blanca del Mérito Naval al distinguido publicista portugués Oliveira Martins; autorizando la presentación de los presupuestos de Puerto-Rico a las Cortes, y de los proyectos de ley reformando la de Enjuiciamiento criminal y la organización de los tribunales, y nombrando al Sr. Vintegra, director del observatorio de San Fernando.

El Sr. Isasa llevó al despacho de S. M. un decreto regulando los exámenes de los alumnos de colegios particulares, y varios ascensos reglamentarios en el cuerpo de ingenieros.

Terminado el consejo pasaron los ministros por los jardines en compañía de la reina y de la infanta doña Isabel.

En este momento salen los ministros para Madrid, menos los Sres. Sivela y duque de Tetuan, que quedan en este real sitio.

Los Sres. Sagasta, Puigcerver, Capdepón y demás expedicionarios regresan en el mismo tren a Madrid.

Han pasado un día delicioso en el cortijo de San Isidro. —A guilar.

Cádiz, 15 (4:40 t.). En terrenos del término del Puerto de Santa María se han encontrado restos de antiguos sepulcros y cimientos de una población de remota época.

La comisión arqueológica de esta capital los ha examinado, y ha declarado que los mencionados hallazgos son de procedencia romana.

Las noticias de las actuales agitaciones hursátiles han causado aquí bastante impresión. —Rodríguez.

Coruña, 15 (4:30 n.). Nótase gran decañencia en el movimiento huelguista de esta capital.

Muchos panaderos, que eran de los más tenaces en la huelga, han vuelto ya al trabajo, observando igual conducta individuos de otros oficios.

La mayoría de los patronos se niegan a acceder a ninguna de las transacciones pedidas por los obreros. No obstante, es de esperar que la huelga termine pronto, pues estos tendrán que ceder a la necesidad.

Esta tarde ha llegado a esta capital el Rdo. arzobispo de Santiago, quien viene con objeto de celebrar la inauguración

del nuevo edificio asilo de Ancianos Desamparados, y en cuyo acto tendrá lugar el lunes próximo. —El correspondiente.

Gerona, 15 (12:20 t.). En el tren de las siete de la mañana han pasado por esta capital, con dirección a Barcelona, 50 individuos que componen una brillante orquesta y coro de la villa de Visiers (Francia). Parece que dichos individuos se proponen obsequiar mañana con una serenata al digno capitán general de Cataluña, Sr. Blanco, con motivo de ser su cumpleaños.

Prosigue la temperatura en sus alternativas de frío y calor. —El correspondiente.

Gerona, 15 (2:30 t.). En este momento acaba de descargar sobre esta capital una lluvia copiosísima que aún continúa. —El correspondiente.

Gerona, 15 (5 t.). Nada puede decirse en definitiva acerca de las elecciones municipales celebradas últimamente, pues faltan todavía los concretes de muchos pueblos de esta provincia. En algunos de ellos parece que se han originado graves protestas. Sin embargo, puede asegurarse, fundándose en los datos recibidos por la autoridad civil de la provincia, que los adictos serán más de un 70 por 100 de los candidatos triunfantes. —El correspondiente.

Irun, 15 (3:15 t.). Un obrero de las minas de plomo de San Narciso, hallábase trabajando en la novena galería cuando se desplomó una masa de piedras, que le dejó muerto en el acto. El infeliz minero se llamaba Ignacio Urtiberea, era soltero, natural de Irun y de 60 años de edad. —Coroba.

Irun, 15 (3:30 t.). Avisan de Hendaya haberse cometido un robo en el tren correo que salió de Burdeos en la madrugada de ayer con dirección a París. Cerca de la estación de Pessal se dispararon a los coches de a arma; el tren detuvo a marcha, y revisada la vía por los empleados, se dijo el guarda aguja no ocurrir novedad. Regresó no después al tren, observaron que los buitros del furgon estaban en el mayor desorden y abierta una cesta del conductor. Los ladrones se llevaron cinco bultos de valores, ignorándose aún la importancia de los mismos. —Coroba.

Manresa, 15 (3:30 t.). Hoy se ha celebrado en esta Audiencia de lo criminal la vista en juicio por jurados de la causa seguida contra el propagandista anarquista, compañero Montenegro, por la proclama que publicó el año pasado excitando a los obreros a la huelga. El tribunal ha pronunciado veredicto de inculpabilidad.

Contra la validez de las elecciones municipales serán presentadas ante la comisión provincial, en el término que marca la ley, gran número de protestas. —Martius.

Manresa, 15 (7 n.). Ha caído sobre esta población un aguacero torrencial, acompañado de truenos y pedrisco, convirtiendo las calles y paseos en arroyos. El temporal ha comprendido una gran extensión de terreno, y ha causado incalculables daños en los campos. —Martius.

Murcia, 15 (12:50 t.). Anoche, en la calle del Arbol, transcurrió una acalorada disputa los hermanos Trinidad y Juan de Dios Lenia, y yéndose después a las manos, resultaron heridos ambos: Juan de Dios, con dos tiros en la frente y en el cuello, de resultado de los cuales se halla gravísimo, y Trinidad con heridas en la cara.

Parece que la causa de la riña fué deber un hermano al otro la infima cantidad de 10 céntimos. —Frutos.

A LAS CUATRO DE LA TARDE

Ayer mañana se ha descajonado, en la Plaza de Toros de Madrid, la corrida

de Ibarra que ha de jugarse el domingo próximo, y cuanto pueda decirse respecto a la lamina y tipo de las reses, sería palido al lado de la realidad.

Seguramente no se puede presentar una cosa mejor. Todos son negros. Cuatro zainos, un jiron y un bragao. A no dudar, es la corrida de más peso de las que van jugadas en esta temporada.

—Han salido para Valencia, donde torear el domingo próximo toros de Orozco, las cuadrillas del Espertero y Guerrita.

—Dícese que Lagartijo se ha brindado a torear de balde en la corrida que a beneficio de los pobres se celebrará en breve en Aracena.

DE SEGOVIA

nos escribe con fecha 14 del corriente nuestro correspondiente: Ayer, último día de ejercicios de tiro, la Academia de artillería invitó a las autoridades de esta capital, al presidente de la Audiencia, al juez de primera instancia, al delegado de Hacienda, a varios jefes de distintas armas y al correspondiente de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA a una comida campestre en la escuela práctica. El menú fué espléndido.

Además de las personas citadas se sentaron a la mesa todos los jefes y profesores de la Academia de artillería. Al destaparse las botellas de Champagne pronunciaron entusiastas brindis en honor del cuerpo de artillería, de la Academia de dicha arma y de Daoiz y Velarde el gobernador militar, el civil, comisario de guerra y el que escribe estas líneas, dando se por todo entusiastas vivas a S. S. MM. el rey y la reina regente.

El coronel y el teniente coronel de la Academia de artillería, Sres. Cabello y Sanz brindaron por la unión de todas las armas y dieron las gracias a las personas invitadas por haber concurrido.

En nombre de los profesores hablaron los capitanes Sres. Santos y Gener.

A las cuatro enpezaron los ejercicios prácticos. Estuvieron haciendo fuego un obús de hierro de 21, un cañon Ordóñez de 15 entubado y otro también de 15, dos morteros de 32 y un cañon de 14, todos estos sérvicos por la primera batería de alumnos. La segunda de montaña sirvió las piezas de su instituto y la tercera montada las suyas de ocho.

En el centro del campo de operaciones se ha construido un buen observatorio. El jefe de la escuela práctica es el comandante Sr. Vidal.

Se hicieron muy buenos blancos. El general gobernador de la plaza, D. José Campos, hizo grandes elogios del brillante estado de la Academia.

Merecieron muchos y muy repetidos plácemes los jefes, los profesores y los alumnos.

Sirviendo las piezas y rivalizando como todos en precision y en inteligencia, vimos a S. S. AA. D. Carlos y D. Fernando Borbon, sobrinos de S. A. la infanta doña Isabel y alumnos de la Academia de Artillería, alférez uno y segundo teniente el otro.

Funcionaron admirablemente el telegrafo, telefono y fotografía, sérvicos por la Academia de Artillería. Al frente de la fotografia se encontraba el capitán Becerri, presidente de La Peña, y el alumno Sr. Lopez Cámara, hijo de un hermano del general Lopez Dominguez.

Hoy por la mañana, según dije en mi carta anterior, salieron los jefes, profesores y alumnos de la Academia de Artillería para sus marchas militares a Santa María de Nieva.

—Ha permanecido en Segovia unas cuantas horas el distinguido senador de la mayoría señor marqués de la Viesca, a quien fué a buscar en su carruaje el conocido propietario de esta ciudad D. Modesto Garcia. Dicho señor obsequió con un magnifico almuerzo en su casa al padre político del duque de Seo de Urgel y

del diputado fusionista D. Agustin Silveira, sobrino del ministro de la Gobernación, tan eminente político como habilitado insigne orador. —P. Sañudo Aultra.

A las interpelecciones anunciadas hay que agregar otra del Sr. Labra al ministro de Fomento sobre el servicio general de ferrocarriles en España y que versará especialmente sobre revision de tarifas, terminacion de estaciones, seguridad de viajeros, regularidad de transportes, interpretación del Código penal y vigilancia administrativa de las líneas.

La sesión inaugural de la Asamblea general de las Cámaras de Comercio españolas tendrá lugar el lunes 18 del corriente, a las tres de la tarde en el domicilio de la de Madrid, Carretas, 14, Circular del non Mercantil.

Ignorándose el domicilio de muchos señores representantes, se prescinde por esta causa avisarles particularmente, rogándoles tengan éste como aviso oficial.

La primera sesión será presidida probablemente por el señor ministro de Fomento.

Segun los datos recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Bilbao, Guadalajara, Santander, Granada, Valencia, Albacete, Ciudad Real, Alicante y Murcia.

La temperatura máxima, a las nueve de la mañana fué de 25 grados, en Badajoz; la mínima de 12 en Oviedo.

HAN FALLECIDO:

En San Sebastian doña María Urteaga y Oñden.

En Brihuega doña María Bedoya.

En Valladolid doña Carmen Donis.

En Sevilla doña María Santana y Palma y D. Manuel Cabral Bejerano.

En Cádiz D. Vicente Martínez Yepas y D. Fernando Garbaja y Ros.

En Jerez D. José Moño y Troya.

En Granada D. Cleofas Marin y Martín.

En Coruña doña Pilar Pinajero García.

En Verín (Orense) D. José Salgado y Novoa.

En Oviedo D. Francisco Gonzalez y Vega.

En Bilbao doña Dolores Eguilior de Lecanda.

En Almagro D. Nicasio Gomez y Rivas.

En Ciudad Real doña Lorenza Gallego y Fernandez.

En Almería D. Fernando Coruella.

En Valencia D. Jorge Trapp Granfield.

En Ferrol D. Radosimo Jimenez.

Procedente de la Habana ha llegado a Cádiz el vapor-correo español Buenos Aires, conduciendo los siguientes pasajeros:

Señoras doña Concepcion Toval.—Pilar Jimenez y hijo.—Clara Morales.—Mar y García.—Amelia Rodriguez criada.—Mode ta Cala.—Dolores de la Rosa.

—Elena N.ñez.—Margarita Espinosa es hijo.—Mara Campos es hija.—Excelentísimo Sr. D. Emilio March y tres de familia.—Ilmo. Sr. D. Francisco Lopez Haro y seis de familia.—Sres. D. Emilio G. de la Cámara y diez de familia.—Pedro B. Jarces.—Manuel Lopez Saul y señora.—Carlos Revillas.—Ricard o Chica, hermano y criada.—Ramon Font y tres de familia.—Pedro Catalán y cuatro de familia.—Antonio Llovera.—Leopoldo G. Abreu.—Alejandro Duarte y señora.—Emilio Segura.—Antonio Sanchez Bustamante y cinco de familia.—Juan Gutiérrez.—Pedro Novalon.—Eladio Morondo.—Raimundo Ferreira.—Mariano Aupiano y señora.—Alberto Leal.—Bernardo Gonzalez.—Enrique del Toro.—Juan Gomez.—Servando Fernandez.—José Gutiérrez.—Ignacio Sandoval y señora.—Luis Campos.—Francisco Cerón y tres de familia.—Francisco Dueñas y tres de familia.—Juan B. Pico.—Antonio

—¿Y le habeis entregado mi carta?—preguntó.
—Claro que sí.
—¿Qué dijo al verla?
—Al principio pareció muy asombrado de que hubiese dejado una carta para él y se puso a darle un litas entr las manos, hasta que por fin la abrió. La recorrió con la vista y se puso más encarnado que un pimientito, dándose un golpe en la frente y exclamando:
—¡Tra de Dios!
Después salió corriendo, y antes de que yo adviese tiempo de volverle a dirigir la palabra. Raimundo trataba de afectar una indiferencia que estaba muy lejos de sentir.
—Y no dijo mi amigo nada más?—preguntó a la portera.
—No, absolutamente nada más.
Raimundo hubiese hecho otras muchas preguntas a la portera, pero no quiso escitar su curiosidad, por lo cual se apresuró a subir a su habitación.
Si el relato de aquella mujer era exacto, el hombre a que había entregado su carta no era, no podía ser Laureano Cornevin.
—Desgraciado! ¡Tal vez acababa de descubrir a sus mortales enemigos la existencia de Laureano Cornevin!
—¡Oh, estoy maldito!—exclamó el joven ratoteándose las manos.—¡Soy fatal lo que me amant!
Aquel día apenas miró Raimundo al hotel de Malibier.
—Ya no volveré aquí!—pero agoviado bajo la fatalidad que le perseguía.
Salto, pues, y aun no había dado diez pasos en la calle cuando oyó que le llamaban en voz baja.
Volvió la cabeza y sus ojos se encontraron con los ojos saltados de miss Lydia Dodge.
—Miss Lydia!—exclamó Raimundo.—La noble inglesa temblaba como una azogada y echaba a su alrededor recelosas miradas.
—Hace tres días—dijo.—que no hago más que pasearme alrededor del hotel esperando encontrar.
—¿Es Simona quien os envía?—preguntó el joven con ansiedad.
—No, no sabe que he venido a buscaros... Yo sola soy la que he querido a veros, para deciros que la señora va a casarse... Se lo he oido decir a la señora duquesa.
Raimundo hubiera debido esperar y prever esta espantosa noticia, despues de lo que había oido decir a Simona, y sin embargo le aterró.
—Simona se casó!—balbució con indecible angustia.—¿Y con quien?
—¡Ald lo ignoro! Lo único que sé es que se va a casar, y al verla no he acillado en venir a buscaros para deciros: ¿Qué debemos hacer? ¿Qué debemos hacer!
Ha ia semanas, meser enteros que el desgraciado se atormentaba tratando de resolver este problema sin conseguirlo.
—¡Dios mio, Dios mio!—repitia el joven con desesperación; ¡qué desgraciado soy!... ¡Ah! si ella hubiese querido!... pero no, Simona es quien me ha atado de pies y manos, reducido a la impotencia, condenado a esta horrible situación, a esta lucha sin fin... No le ha importado

sacrificarme al sacrificarse ni que yo perezca con él... ¡Ah! ¡miss Lydia, esa mujer no me ha que i o nunc al...
La inglesa hizo el mismo gesto que si hubiese oido una blasfemia.
—Os engañáis—dijo.—la señorita no llegará viva a la hora fatal de su matrimonio. Raimundo se detuvo de pronto.
La violencia de sus emociones le daba esa lucidez propia de la locura que presta a los actos de los locos una apariencia de lógica.
—Vamos—dijo con acento breve y duro.—¡teneis idea de cual puede ser la estratagemas que han empleado para atraer a Paris a la señorita?
—Le han dicho que el honor de su hermano estaba comprometido y que solo ella podía salvarle...
—¿Y Simona les ha abandonado su fortuna?
—Así lo creo.
—¡Bien; pero si se han apoderado de todo, ¿para qué la exigen ya que se case?...
—A lo que parece este matrimonio es tambien indispensable a la salvacion del duque...
—¿Y no sabeis quien es el hombre que pretende casarse con Simona?
—No.
—¿Cuándo se ha hablado de ese matrimonio por primer vez?
—Anoayer.
—¿Y en qué circunstancias?
—La digna y benévola miss Lydia veía, luchando entre su deber y el deseo de salvar a Simona.
—Es que—balbució—no sé si debo... Mi profesion tiene sagrados deberes y la confianza que me cometen...
Raimundo golpeó el suelo con el pie.
—Decidlo todo—dijo con impaciencia.—Mirad que va en ello quizá la vida de Simona y la mía.
—Pues bien: anoayer por la mañana salió en coche el duque Felipe...
—¿Con quien?
—Solo. Cuando volví a la hora de almorzar estaba tan pálido y descompuesto que al encontrarle en la escalera tuve el presentimiento de que iban a dar a la señorita un nuevo disgusto. Al llegar al vestíbulo llamó a su ayuda de cámara que pasase recado a su madre diciendola que se iba a casar. Comprendí que iba a tener lugar alguna explicacion entre ellos e instintivamente subí a las habitaciones de la señora duquesa, fingiendo estar leyendo un periódico en el saloncito que hay junto a su tocador.
—Apenas había llegado allí cuando entró el duque Felipe en el tocador de su madre. Sus primeras palabras fueron estas:
—Nos han engañado miserablemente.
Y siguió hablando, pero tan deprisa, tan deprisa que no oia entenderle, y solo lograba percibir algunas frases sueltas en las que el duque se quejaba amargamente de un abuso de confianza increíble, diciendo que todo estaba perdido y que no le quedaba ya más medio que levantarse la tapa de los sesos.
La señora duquesa, entre tanto, lanzaba gritos de rabia y la oí decir despues de llamar a su doncella:

—Decid a mi hija que venga inmediatamente. Un instante despues llegaba la señorita y todos siguieron hablando, pero en voz tan baja que nada pude oir. Únicamente al salir de allí, más pálida que una muerta, la señorita me dijo:
—Lydia, voy a casarme... y no sobreviviré a este último golpe.
Raimundo interrumpió bruscamente al ya.
—¿A más a Simona?—la dijo.
—¡Oh, señor!
—¡Pues bien ahora mismo vais a conducirme a su lado.
Asustada miss Lydia se echó vivamente hacia atrás y miró a Raimundo con aire extrañado.
—¡Yo!—balbució.—¡Conducidros yo al lado de la señorita!...
—Sí.
—¿Al hotel?
—Es preciso.
—Pero eso es imposible...
—Al contrario, nada más fácil. Coged mi brazo y entraremos juntos. Al verme con vos ninguno criado me preguntará quien soy ni a dónde voy.
—Pero, ¿y la señora duquesa?
—A esta hora no está nunca en casa.
—Sin embargo, puede estar el duque.
Raimundo no pudo desimular un gesto de amenaza, y dijo:
—No importa, ya no trato de evitar su presencia.
—¿Qué quereis decir, Dios mio?—exclamó la pobre inglesa.
—Quiero decir,—contestó el joven,—que necesito ver a Simona...
—Es que se indignará al veros y no querrá escucharos...
—No nos detengamos, señora...
Pero la pobre inglesa retrocedió espantada y miró a uno y otro lado como si hubiese querido escapar.
—¿Y yo?—dijo.—perderé mi reputacion y la señorita me arrojará de su lado.
—¡Prefiera dejar a morir! Vamos, tomad mi brazo que estamos perdiendo un tiempo precioso.
La pobre inglesa obedeció subyugada, vencida; pero al llegar a la puerta del hotel trató de protestar.
—No, no quiero!...—exclamó.
Raimundo entonces apretó el brazo que ella trataba de desprender y la arrastró hacia el portal.
Dos ó tres cridos que había en el mismo momento compañía al suizo saludaron asombrados.
—Raimundo los devolvió su saludo y subió con paso firme la escalera.
Cuando llegaron al vestíbulo, abandonó el brazo de la asustada inglesa y dijo con acento imperioso:
—Ahora, guíadme hasta ella.
—¡Oh! la infeliz ni siquiera trató de resistir! Siguió subiendo con paso vacilante y cuando llegó al descansillo del segundo piso dijo:
—Esperadme aquí un momento que voy a avisar a la señorita.
—Es inútil, os sigo...—

—Pero...
—Os digo que es inútil! ¿Quereis daria tiempo a reflexionar!...
Mas muerta que viva la pobre miss Lydia obedeció de nuevo y echó a andar por un pasillo que había a mano derecha.
A los pocos pasos, abrió una puerta y dijo con voz temblorosa.
—¡Señorita!...
Raimundo no la dejó proseguir y separandola bruscamente entró en el saloncito donde estaba la joven diciendo:
—¡Soy yo!
Sentado delante de un veladorcito, Simona se ocupaba en hojar unos papeles.
Al oír la voz de Raimundo se levantó con tanta violencia que la silla en que estaba sentada fué a caer contra la chimenea.
—¡Eh!—murmuró.—¡Raimundo!...
—¡Ay! no había más que verla para comprender los temores de miss Lydia.
El mármol de la chimenea era menos blanco que su rostro. Sus manos enflaquecidas tenían la transparencia de la cera y solo en sus hermosos ojos se revelaba la vida, animados con ese brillo fosforescente de la fiebre.
No tardó en reponerse de su primera emocion y entonces sus mejillas se colorearon y dijo con altanería:
—¿Qué significa este atrevimiento caballero!... Creo que os habeis vuelto loco...
Y, extendiendo su brazo señaló la puerta haciendo un espresivo gesto.
Pero Raimundo avanzó.
—¿Quizá no os equivoquéis y me haya vuelto loco en efecto?—dijo con amargura.—Me ha dicho que vais a casaros...
Simona le miró frente a frente y dijo con voz segura.
—Os han dicho la verdad.
Al entrar en el hotel a pesar de lo que le había dicho miss Lydia, Raimundo se obtenía en dudar aun; así, que al oír a la joven le pareció que una vibora le mordea en el corazón.
—Es que yo no lo permitiré!—exclamó con violencia.
Simona no pestañeó.
—¿Con qué derecho?—repuso friamente.
—Con el derecho—exclamó Raimundo—que me dan mi amor y vuestras promesas... Tan pronto habeis olvidado aquel día en que me disteis con la cabeza apoyada en mi pecho: ¡Las mujeres como yo solo aman una vez en la vida y sino se casan con el elegido de su corazón no se casan con nadie...
La pobre miss Lydia se había desplomado en la silla más próxima a la puerta.
Pero poco a poco había ido reponiéndose y había escuchado, asustadísimo de la violencia de Raimundo y de sus voces descompasadas que debían oírse en todo el hotel.
—Señor Delorge—dijo con voz suplicante.—¿En nombre del cielo, conteneos!...
Simona le impuso silencio con un gesto.
—Déjale—dijo.—¡Está escrito que he de pasar por todos los dolores!
Pero al decir esto, denotaba su voz tal exceso de sufrimiento que Raimundo bajó la cabeza avergonzado de su arrebat.

